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PÁG.  7

RESGUARDO DE MENORES

HOCKEY

GRABAN A UN CONDENADO CON PRISIÓN 
DOMICILIARIA FUERA DE LA VIVIENDA

La diputada de Unión por la Patria pidió a los principales referentes del justicialismo 
y de fuerzas afines trabajar por la unidad para las elecciones de medio término, con 
un único objetivo: enfrentar las políticas de Milei.

“QUE SE UNAN MELELLA, VUOTO, PEREZ, 
HARRINGTON PARA IR EN CONTRA DE MILEI”

ELEICEGUI Y 
RODRIGUEZ JUGARÁN 
EL MUNDIAL INDOOR

Un video muestra al condenado Mario Gordillo violando las condiciones de su prisión 
domiciliaria. La difusión generó indignación y pedidos de revisión judicial 
sobre el beneficio otorgado por razones médicas.

DESDE LA APP MI ARGENTINA, SE PODRÁN 
DESCARGAR TÍTULOS SECUNDARIOS Y SUPERIORES

REITERAN 
CONVOCATORIA 
PARA FAMILIAS 
DE ACOGIMIENTO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 9

PÁG. 11

INNOVACIÓN

ACTUALIDAD

El titular de la clínica San Jorge analizó la noticia de que médicos argentinos puedan 
ejercer su profesión en otros países sin necesidad de validar su título, y 
la vinculó con la crisis crónica del sistema de salud. 

PÁG. 2

POLÉMICA EN RÍO GRANDE

PÁG.  4

El Ministerio de Capital Humano a cargo de Sandra Pettovello anunció que ahora 
se podrá acceder al título de educación secundaria y superior no 
universitaria desde la app de Mi Argentina. PÁG. 12
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Desde la Dirección de Cuidados 
Familiares Alternativos buscan 
familias interesadas en el 
cuidado de niños y adolescentes 
de familias que están pasando 
por algún proceso judicial o 
policial.

SÁNCHEZ POSLEMAN: 
“EL PROBLEMA EN TIERRA DEL 
FUEGO SIGUE EXISTIENDO”

Con la presencia de la legión 
fueguina encabezada por el 
capitán Juan Eleicegui y el 
talentoso Gastón Rodriguez, la 
Selección Argentina de Hockey 
Indoor ultima detalles para lo que 
será su segunda Copa del Mundo 
en Croacia, del 3 al 9 de febrero. 
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RESGUARDO DE MENORES

REITERAN CONVOCATORIA PARA 
FAMILIAS DE ACOGIMIENTO
Desde la Dirección de Cuidados Familiares Alternativos buscan familias interesadas en el cuidado de niños y adolescentes de 
familias que están pasando por algún proceso judicial o policial y que, por tanto, deben quedar a resguardo hasta tanto se defina 
su situación.

La Dirección General de Cuidados 
Familiares Alternativos sigue realizando 
un llamado a las familias de Río Gran-
de para sumarse al programa de aco-
gimiento de niños, niñas y adolescen-
tes que necesitan ser resguardados de 
situaciones familiares complejas. Esta 
iniciativa busca que los menores, cu-
yas familias se encuentran en medio de 
procesos judiciales o policiales, tengan 
un hogar temporal hasta que se resuelva 
su situación.

Claudia Melo, directora de la men-
cionada área, manifestó en FM Master’s 
la preocupación que atraviesa el equi-
po de trabajo por la falta de familias 
dispuestas a acoger a estos menores. 
“Nuevamente apelamos a las familias 
de Río Grande, porque estamos en una 
situación bastante crítica en cuanto a 
las familias de acogimiento, las familias 
transitorias”, indicó. 

A su juicio, diversos factores han in-
fluido en la escasez de familias dispo-
nibles, tales como las vacaciones y los 

viajes, lo que ha reducido la capacidad 
de respuesta ante situaciones de emer-
gencia. “Ha sido un periodo que, qui-
zás por las vacaciones, porque la gente 
viaja o espera familiares del Norte, no 
hay mucha disponibilidad de familia. 
Tenemos varias situaciones que tene-
mos que encontrar una solución donde 

se ha tomado una medida excepcional, 
porque los niños no pueden permane-
cer con el grupo familiar primario y no 
tenemos en este momento familias de 
acogimiento que puedan albergar es-
tas situaciones que necesitamos poder 
trabajar”, explicó.

La labor de las familias de acogi-
miento es fundamental, ya que no 
solo ofrecen un hogar temporal, sino 
que también brindan contención 
y apoyo a los menores en situacio-
nes de vulnerabilidad. “La familia 
de acogimiento es principalmente 
un sostén y una contención para es-
tos niños que están en situaciones 
de vulneración de derechos”, señaló 
Melo, quien detalló que las circuns-
tancias que motivan estas medidas 
pueden incluir situaciones de consu-
mo, maltrato, violencia o conflictos 
familiares graves. En esos casos, es 
necesario apartar a los menores del 
ambiente familiar inmediato para 
proteger su bienestar y garantizar su 
seguridad. “En el grupo familiar pri-
mario puede haber situaciones de 
consumo, de maltrato, de violencia, 
de agresiones entre los papás y los 
niños ahí como en medio de esas si-
tuaciones. En ese momento hay que 
tomar una medida para proteger a los 
niños y en este punto es que necesi-
tamos una familia que pueda cuidar, 
hasta tanto se trabaje con los padres 
estas situaciones que dan origen a la 
medida”, puntualizó la directora.

El cuidado que brindan estas fami-
lias implica una dedicación total, ya 
que se requiere un acompañamiento 
constante, las 24 horas del día. “Este 

cuidado es durante las 24 horas, por 
eso hablamos de familias. Son familias 
que brindan un lugar en su familia, en 
su casa, para los niños y adolescentes”, 
explicó Melo. Esta tarea no es fácil, pero 
es crucial para que los menores pue-
dan atravesar un proceso de protección 
mientras se define su situación legal o 
familiar.

Para facilitar el proceso de incorpora-
ción de nuevas familias, la Dirección Ge-
neral ha dispuesto un formulario simple 
para que las personas interesadas pue-
dan registrar su interés en participar del 
programa. “Tenemos un formulario que 
lo estamos haciendo transcurrir por las 
redes y también está en la página del 
Ministerio de Bienestar Ciudadano y 
Justicia”, informó. El formulario solicita 
datos personales, dirección y un núme-
ro telefónico, y una vez completado, se 
pone en marcha el proceso de evalua-
ción. “Nosotros después nos ponemos 
en contacto con la familia, organizamos 
la entrevista de acuerdo a la disponibi-
lidad horaria de la familia y ahí comen-
zamos con el proceso de evaluación”, 
explicó Melo. 

Además, indicó que el formulario no 
solo es un medio para la evaluación, sino 
también una herramienta para brindar 
información y asesoramiento a quienes 
deseen participar, pero no estén comple-
tamente informados sobre el programa. 
“Es un formulario muy simple de com-
pletar, hay que colocar los datos perso-
nales, la dirección y un número telefó-
nico. Nosotros después nos ponemos en 
contacto con la familia, organizamos la 
entrevista de acuerdo a la disponibilidad 
horaria de la familia y ahí comenzamos 
con el proceso de evaluación. El formu-
lario no es solamente para la evaluación, 
sino también para un asesoramiento, 
porque por ahí hay gente que no sabe 
muy bien de qué se trata, entonces ne-
cesitamos tomarnos un tiempo con cada 
familia para explicar bien de qué se trata 
el programa, de qué se tratan estos cui-
dados familiares”, concluyó.

Con el simple hecho de completar el 
formulario, la Dirección General inicia 
el contacto con los interesados, comen-
zando un proceso que busca ofrecer el 
apoyo necesario a las familias de acogi-
miento y, lo más importante, garantizar 
la protección de los niños y adolescentes 
más vulnerables.
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LLEGA LA DELEGACIÓN PATAGÓNICA 
AL PRE COSQUÍN 2025 

El Municipio realizó una inversión 
para acompañar a las y los artistas que 
representan a nuestra región, trascen-
diendo las fronteras para deslumbrar 
en el escenario Atahualpa Yupanqui del 
Pre Cosquín 2025.

La primera noche será este jueves 16, 
con la participación de la pareja de baile 
tradicional integrada por Mariana Moli-
na y Gabriel De la Rosa, continuarán el 
solista de malambo Sergio Vázquez, la 
solista vocal Aldana Guerrero y la solista 
de malambo femenino Aldana Godoi.

Mientras que, durante la segunda 
noche que se desarrollará este viernes 
17, primero se presentará en “Canción 
Inédita” Rocío Rovira, tras lo cual hará 
lo propio el conjunto de malambo “Kai-
ros Malambo”. La velada contará con la 
presentación del solista vocal Joaquín 
González y el conjunto vocal Nuna Son-
qo. Cerrará la participación regional el 
conjunto de baile tradicional “Ballet 
“Ballet Amakaik”.

Además de acompañar la estadía de 
los participantes durante el certamen, 

Se trata de la delegación Río Grande, compuesta por 67 artistas de nuestra ciudad, Tolhuin y Río Gallegos. Los mismos fueron 
seleccionados durante la etapa preliminar que se desarrolló en Río Grande, la sede más austral del certamen. 

el Municipio gestionó -junto con el 
Municipio de Cosquín- otros espacios 
de actuación tales como la Peña “Fo-
gón Criollo del Cosquín 2025” y el es-
cenario de apertura del día sábado en 

la Plaza San Martín. Contar con estas 
oportunidades de presentación, sin 
dudas, contribuirán a dar mayor difu-
sión al trabajo que realizan nuestros 
representantes patagónicos.

Se invita a la comunidad riogran-
dense a seguir las presentaciones de 
nuestros artistas, mediante transmisión 
en vivo, a través del link: https://www.
youtube.com/@aquicosquin2150.

ACTUALIDAD
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MELELLA, VUOTO, PEREZ, HARRINGTON

La diputada nacional Andrea Frei-
tes, perteneciente al bloque Unión por 
la Patria, se refirió a la situación de la 
fuerza política que integra de cara a 
las próximas elecciones legislativas del 
mes de octubre de este año.

“Hay que dar las discusiones que haya 
que dar y formar un frente”, señaló, al 
tiempo que consideró necesario “que se 
unan todos, Melella, Vuoto, Martin Pérez, 
Harrington, para ir en contra de las políti-
cas del gobierno de Javier Milei”.

La diputada aseguró que “no es 
tiempo para pensar en el 2027, hay 
que dejar las cosas de lado” por lo que 
la unidad ahora resulta indispensable. 
“Tenemos que dar las discusiones que 
correspondan y dejar las discusiones 
personales de lado”, recomendó en 
sustento a su posición.

Por otra parte, ante la expectativa 
por el inicio de las sesiones extraor-
dinarias en el Congreso de la Nación, 
contrastó sin embargo que aún no hay 
una convocatoria oficial al debate de 
los temas propuestos por el oficialismo.

“Desde el bloque de Unión por la 
Patria, hace unas dos semanas aproxi-
madamente, arrancaron con distintas 
reuniones ya en el Congreso, convoca-
das muchas por el presidente de blo-
ques, Germán Martínez. El lunes estoy 
en la ciudad de Buenos Aires esperando 
a ver que avance esto”, señaló la dipu-
tada por FM Master’s. Y también desta-
có que, aunque ya ha sido publicado el 
decreto que oficializa la convocatoria 

FREITES RECLAMÓ LA UNIDAD 
PARA CONFRONTAR A MILEI
La diputada de Unión por la Patria pidió a los principales referentes del justicialismo y de fuerzas afines en Tierra del Fuego 
trabajar por la unidad para las elecciones de medio término, con un único objetivo: enfrentar las políticas de Milei.

a las extraordinarias, no han recibido 
aún la citación formal para comenzar 
a trabajar en las comisiones.

Freites recordó que, en diciembre 
pasado, la convocatoria a extraordina-

rias había generado una gran expecta-
tiva, pero finalmente no se concretó 
hasta el 27 de ese mes, a pesar de que 
la propuesta había sido anunciada a 
principios de mes. “Hoy, si bien tene-
mos el decreto y está oficializado esto, 
sabemos que el objetivo por lo que se 
ve, por las charlas que se vienen dan-
do y por lo que se ve en las noticias, el 
objetivo del gobierno es avanzar con 
la eliminación de las PASO”, afirmó la 
legisladora, aludiendo al tema que se 
perfila como uno de los más relevan-
tes de la agenda política.

El bloque de Unión por la Patria, 
junto con otros espacios, incluidos 
varios sectores del PRO, ha planteado 
la necesidad de que el temario de las 
extraordinarias incluya el tratamien-
to del Presupuesto. Freites mencionó 
además un proyecto presentado por 
su compañero de bancada, el dipu-
tado Eduardo Tonioli, que propone la 
incorporación de la extensión de las 
moratorias previsionales al tratamien-
to. “Caerían las moratorias ya y esto 
significa que muchas mujeres, 9 de 10 
mujeres, se jubilan en Argentina por 
moratoria. Esto no es una cuestión 
de las trabajadoras o los trabajadores, 
sino de los empleadores y la respon-
sabilidad del Estado de mirar esto”, 
reflexionó la diputada.

Pese a la cercanía de las fechas 
previstas para el inicio de las sesio-
nes extraordinarias, la incertidumbre 
persiste. “Los diputados y diputadas 
de Unión por la Patria el lunes vamos 
a estar en el Congreso de la Nación 
esperando la convocatoria. Hoy es 
jueves, no llegó ningún llamado ofi-

cial para ninguna convocatoria para las 
comisiones. Veremos qué pasa mañana 
porque generalmente la llaman con 48 
horas hábiles”, explicó Freites, quien 
destacó que, por el momento, solo se 
tiene el decreto que establece que las 
extraordinarias se llevarán a cabo entre 
el 20 de enero y el 21 de febrero.

Entre los proyectos que se discuti-
rán, uno de los más relevantes es el de 
la eliminación de las PASO. Este pro-
yecto, que data del año pasado, sigue 
siendo uno de los más discutidos en el 
Congreso. “El proyecto de eliminación 
de las PASO está presentado desde el 
año pasado en el Congreso. Ficha lim-
pia es un proyecto que tuvo dos inten-
tos frustrados el año pasado, o sea que 
no hubo quórum, que es un proyecto 
de Silvia Lospennato, del PRO, que los 
mismos libertarios no dieron quórum 
para esto”, recordó Freites, aludiendo 
a los intentos fallidos de avanzar con la 
iniciativa. En este sentido, señaló que el 
gobierno se había comprometido a pre-
sentar un proyecto propio, pero hasta la 
fecha, “hoy jueves todavía no está pre-
sentado de parte del Ejecutivo Nacional 
el proyecto de ficha limpia”.

A pesar de la trascendencia de los 
temas que se discutirán, la falta de de-
finiciones sobre el tratamiento y la asig-
nación de las comisiones de trabajo ha 
generado desconcierto entre los legisla-
dores. “Lo último que supimos por los 
comentarios en los pasillos del Con-
greso es que no estarían los números 
para tratar la eliminación de las PASO”, 
concluyó la diputada Andrea Freites, a 
pocas horas del inicio de las extraordi-
narias.
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La compañía de internet sateli-
tal liderada por Elon Musk, la cono-
cida Starlink, reveló en qué ciudad 
de la Argentina instalará su nueva 
base para consolidar su presencia y 
brindar conectividad de alta poten-
cia a la región. El lugar escogido por 
la empresa es el Parque Industrial de 
Chivilcoy, ubicado en la provincia de 
Buenos Aires.

El proyecto fue aprobado en una 
asamblea extraordinaria del Consor-
cio de Propietarios del Parque, que 
cedió en comodato una porción del 
terreno para la instalación de ante-
nas repetidoras de comunicación 
satelital. Con esta incorporación, 
Starlink suma Chivilcoy a sus otras 
bases en La Plata, Campana, Río Ne-
gro y Salta.

Según revelaron fuentes locales, la 
elección del lugar fue realizada tras 
un completo estudio de seguridad y 
viabilidad. “Las antenas son altamen-
te costosas y requieren un importante 
abastecimiento de energía eléctrica, 
por lo que seleccionaron nuestro Par-
que como el lugar más adecuado”, ex-
plicaron.

Cuál sería el impacto de Starlink en 
la zona

La llegada de Starlink significará 
un ingreso fijo para la comunidad del 
Parque Industrial, permitiendo rea-
lizar obras de infraestructura y desa-
rrollo. Además el acceso a una señal 
de internet satelital de alta potencia 
representa una oportunidad estraté-
gica para el desarrollo industrial de la 
región. Sin embargo, en términos de 
empleo será limitado, ya que el con-

CHIVILCOY ELEGIDA POR ELON MUSK COMO UNA 
DE LAS CINCO BASES DE ANTENAS DE ARGENTINA
La empresa del magnate aliado de Donald Trump suma una nueva base en el país. Esto significa la realización de futuras obras 
de infraestructura y desarrollo.

trol de la estación se realiza de ma-
nera remota.

La SEC acusó a Elon Musk por es-
tafar a los inversores de X en más de 
u$s150 millones

Elon Musk habría perjudicado a 
los accionistas de Twitter en más de 
u$s150 millones al retrasar la divul-
gación de su creciente participación 
en la empresa mientras preparaba 
una oferta pública de adquisición, 
según una demanda presentada por 
la Comisión de Bolsa y Valores de Es-
tados Unidos (SEC). La denuncia fue 
interpuesta pocos días antes del ini-
cio de la administración Trump.

De acuerdo con la SEC, Musk no 
informó oportunamente que había 
adquirido más del 5% de las accio-
nes de Twitter a principios de 2022, 
lo que habría impulsado el precio de 
las acciones. El regulador argumen-
ta que este retraso permitió a Musk 
adquirir acciones a precios artificial-
mente bajos, perjudicando a los in-
versores que vendieron durante ese 
periodo. Finalmente, Musk desem-
bolsó u$s44.000 millones para com-
prar la red social.

Starlink: cuáles son los países que 
ya tienen acceso a la red satelital de 
Elon Musk

La red cuenta con tres planes de 
servicio para uso personal: residen-
cial (para el hogar), itinerante (ideal 
para casas rodantes, nómades y au-
tocaravanas, y para trabajar en cual-
quier lugar) y bote (como su nombre 
lo indica, es ideal para uso maríti-
mo). También tiene estos mismos 
planes adaptados para uso empre-

ARGENTINA

sarial.
Según el mapa otorgado en la pá-

gina web oficial de Starlink, en el que 
se puede ver qué países ya cuentan 
con esta red y a cuáles llegará pron-

to, estos son los países que acceden a 
esta red al menos en América del Sur: 
Argentina,Chile, Brasil, Ecuador, Uru-
guay, Perú, Guyana Francesa, Colom-
bia y Paraguay.
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EXPECTATIVA EN FICHA LIMPIA

El diputado aportó su opinión respecto al curso que tomará el debate en el Congreso durante las sesiones extraordinarias. Descartó 
el tratamiento del presupuesto y cifró expectativas en el avance del proyecto de ficha limpia.

El diputado nacional Santiago Pauli, 
de La Libertad Avanza, se mostró claro 
respecto al rumbo que tomará el deba-
te parlamentario durante las sesiones 
extraordinarias. En declaraciones reali-
zadas en FM Master’s, Pauli desestimó 
la posibilidad de avanzar con el trata-
miento del presupuesto y afirmó que la 
discusión sobre este tema ya se encon-
traba cerrada, poniendo su atención en 
otro asunto de gran relevancia: el pro-
yecto de ficha limpia.

En primer lugar, Pauli descartó 
cualquier posibilidad de avanzar con 
el presupuesto, argumentando que los 
plazos para su tratamiento ya habían 
expirado. “La discusión por el presu-
puesto, primero que ya terminaron los 
plazos que tenían que ser”, explicó el 
diputado. 

Según su visión, la falta de apoyo 
por parte de los legisladores fue un 
factor determinante para que el pro-
yecto no prosperara, añadiendo que no 
solo los miembros del oficialismo, sino 
también de otros bloques cercanos, no 

estaban dispuestos a acompañar la 
iniciativa. En sus palabras, “no hubo 
las firmas de otros diputados para que 
salga el dictamen, entonces en el mo-
mento en los plazos que tenía nadie lo 

quería acompañar”. 
Pauli también destacó que, en el 

período ordinario, el presidente de la 
Nación contaba con la facultad de re-
conducir el presupuesto, pero la falta 
de consenso impidió cualquier avance.

El legislador opinó que detrás de 
este estancamiento hay también una 
cuestión de aprovechamiento políti-
co, afirmando que “hay un poquito de 
cuestiones de aprovechamiento polí-
tico del tema”. Según Pauli, si bien la 
falta de apoyo a la propuesta no impli-
caba necesariamente una aprobación 
total del presupuesto, sí se trató de un 
momento en el que los actores polí-
ticos no se comprometieron con una 
discusión seria.

Con respecto a la agenda del pre-
sidente, sostuvo que la crítica a los 
temas planteados para las sesiones 
extraordinarias carece de coherencia. 
“Es como que, si vos me invitaste a 
tu casa a discutir un tema, yo no fui y 
dos meses después te digo ‘vos no me 
estás invitando’, pero cuando era el 
momento de discutir no había acom-
pañamiento”, expresó, destacando la 
contradicción en las acusaciones. 

En particular, el diputado señaló la 
polémica que generó el debate sobre el 
proyecto de ficha limpia, un tema que, 
según algunos, se estaría utilizando 
como una distracción del presupues-
to. “Ahora el presidente presenta un 
proyecto, entre otros, la discusión de 
ficha limpia y te dicen ‘quiere hablar 
de ficha limpia porque no quiere ver el 
presupuesto’. Si le queremos buscar la 
quinta pata al gato, le podemos buscar 
hasta la novena pata al gato”, agregó, 
demostrando su descontento con las 
críticas infundadas.

Pauli también señaló que no hay 
duda alguna sobre la demanda de la 
sociedad respecto al tratamiento de la 
ficha limpia. “De eso no tengo ningu-
na duda, porque cuando no hubo se-
sión, otra vez nos llovieron piedrazos 
de todos lados”, comentó, sugiriendo 
que la opinión pública ha manifes-

PARA PAULI, EL TIEMPO DE DEBATIR 
PRESUPUESTO YA PASÓ

tado un claro respaldo a la iniciativa. 
Según el diputado, la discusión sobre 
este proyecto es una necesidad para la 
sociedad, que exige que quienes están 
condenados por delitos graves no acce-
dan al poder. 

“La gente quiere que se apruebe fi-
cha limpia”, subrayó Pauli, al tiempo 
que remarcó su intención de apoyar el 
proyecto tal como estaba en su versión 
original, aunque también expresó que 
había ciertos aspectos que no lo con-
vencían del todo.

Uno de los puntos que considera 
que debe ser debatido y posiblemente 
ampliado es la definición de los delitos 
que quedarían excluidos de la posibili-
dad de acceder a cargos públicos. “Creo 
que ahora va a haber oportunidad de 
discutirlo, como por ejemplo ampliar la 
condena a otro tipo de delitos, no solo 
de corrupción contra bienes públicos, 
sino hablemos de delitos contra la in-
tegridad sexual y otras cosas que son 
igual o más de graves”, propuso, bus-
cando hacer de la ley una herramienta 
más inclusiva y efectiva.

A su juicio, es fundamental que la 
discusión sobre la ficha limpia no se 
dilate más y que se llegue a un con-
senso lo antes posible. “Hagamos un 
proyecto mejor. Vamos a tener el tiem-
po de hacerlo ahora, discutamos hasta 
cansarnos con tal de que eso antes que 
termine febrero esté aprobado”, dijo, 
confiado en que el tema se resolverá 
a la brevedad. Además, hizo hincapié 
en otros proyectos que, en su opinión, 
merecen ser abordados con urgencia, 
como las leyes de juicio en ausencia y 
la ley de reiterancia, que busca poner 
fin a la “puerta giratoria” de los delin-
cuentes que entran y salen de prisión 
rápidamente. Estos, según el legislador, 
son temas que también responden a 
una demanda social creciente.

“La gente quiere ficha limpia, la 
gente quiere que los que delinquen va-
yan presos, la gente quiere que los que 
tienen que ir a juicio, vayan a juicio”, 
resumió finalmente Santiago Pauli. 
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EL MUNDIAL 
CONTARÁ CON MÁS 
REPRESENTACIÓN 

ARGENTINA GRACIAS A 
LA PARTICIPACIÓN DE 

MELINA ILLANES, QUIEN 
SERÁ ÁRBITRA EN ESTE 

PRESTIGIOSO CERTAMEN 
QUE SE DISPUTARÁ EN EL 
ZATIKA SPORT CENTRE.

HOCKEY

Con la presencia de la legión fueguina encabezada por el capitán Juan Eleicegui y el talentoso Gastón Rodriguez, la Selección 
Argentina de Hockey Indoor ultima detalles para lo que será su segunda Copa del Mundo en Croacia, del 3 al 9 de febrero. Los 
Leones de Pista oficializaron su lista de convocados este jueves apuntando fuerte al debut del lunes 3 de febrero frente a Irán. El 
certamen será transmitido por Disney +.

BUENOS AIRES.- Tras consagrarse 
campeones en la Copa Panamericana 
Indoor 2024 en Canadá, la selección 
argentina de hockey pista aseguró su 
lugar entre los 12 equipos que compe-
tirán en la Copa del Mundo 2025. Este 
evento reunirá al mejor hockey indoor 
del planeta en Porec, Croacia, del 3 al 9 
de febrero.

Los campeones de América, ac-
tualmente en el puesto 12° del ranking 
mundial, forman parte del Grupo B jun-
to a Irán (2°), Alemania (5°) y Malasia 
(22°). Argentina será protagonista del 
partido inaugural del torneo ante Irán, 
el lunes 3 de febrero a las 4:30 a.m. Lue-
go, enfrentará a Malasia el martes 4 de 
febrero a las 5:30 a.m., y cerrará la fase 
de grupos contra Alemania el miércoles 
5 de febrero a las 5:00 p.m. Para avanzar 
a los cuartos de final, los argentinos de-
berán ubicarse entre los ocho mejores 
equipos tras la etapa de grupos.

A modo de preparación, el seleccio-
nado dirigido por Massimo Lanzano, 
Willy Schickendantz, Sergio Saade y 
Fabián Pérez, concentrarán en Zagreb 
del 26 al 30 de enero. Allí jugarán dos 
amistosos con el seleccionado croata 
los días 28 y 29. Luego, viajarán a Po-
rec, sede del torneo, y disputarán tres 
partidos amistosos. El 31 de enero con 
Namibia, el 1º de febrero con Bélgica y 
el 2 de febrero con Sudáfrica.

El Mundial contará con más repre-
sentación argentina gracias a la parti-
cipación de Melina Illanes, quien será 
árbitra en este prestigioso certamen 
que se disputará en el Zatika Sport 
Centre.

Este jueves, el cuerpo técnico co-
municó los 12 convocados que se re-
unirán en el viejo continente con los 
siguientes nombres: Alan Frias, Joa-
quin Ruiz, Maxi Valdes, Juan Eleice-
gui, Gastón Rodriguez, Freddy Sosa, 
Nehuén Ayala, Facundo Navarro, 
Santiago Morón, Américo Choque, 
Joaquin González y Agustin Ceballos.

FIXTURE - FASE DE GRUPOS
Lunes 3 de febrero | 4:30 (ARG) | 

Irán vs. Argentina
Martes 4 de febrero | 5:30 (ARG) | 

Argentina vs. Malasia

Miércoles 5 de febrero | 17:00 
(ARG) | Argentina vs. Alemania

SOBRE LA COPA DEL MUNDO 
INDOOR

La Copa Mundial de Hockey In-
door de la FIH es conocida por su 
ambiente vibrante, donde la agilidad, 
precisión y trabajo en equipo se com-
binan en un espectáculo único. Este 
formato, que se juega en un campo 
más reducido y con tableros que de-
limitan el área, eleva la intensidad de 

cada partido y mantiene a los aficio-
nados al borde de sus asientos.

En la edición 2025, competirán 
12 equipos masculinos y 12 femeni-
nos. Potencias como Austria y Ale-
mania intentarán mantener su lega-
do, mientras que debutantes como 
Croacia y Malasia, en la rama mas-
culina, y Croacia y Tailandia, en la 
femenina, buscarán sorprender.

PARTICIPANTES
Masculino: Alemania, Argentina, 

ELEICEGUI Y RODRIGUEZ JUGARÁN 
EL MUNDIAL INDOOR

Australia, Austria, Bélgica, Croacia, 
Irán, Malasia, Namibia, Polonia, Sud-
áfrica y Trinidad y Tobago.

Femenino: Australia, Austria, Bél-
gica, Croacia, Chequia, Alemania, Na-
mibia, Nueva Zelanda, Polonia, Sudá-
frica, Tailandia y Estados Unidos.

En esta edición, Austria (masculi-
no) y Países Bajos (femenino) busca-
rán defender los títulos obtenidos en 
la Copa del Mundo 2023, celebrada en 
Pretoria, Sudáfrica.
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SEGUNDA JORNADA DE KERMÉS

El subsecretario de Abordaje y Políticas Públicas anunció la continuidad este sábado del evento Los Reyes en tu Barrio, que se 
desarrolla en distintos lugares y que en esta ocasión tendrá lugar en la escuela 47 del barrio Andorra.

El próximo sábado, la escuela N° 47 
del barrio Andorra será el escenario 
de una nueva edición del evento “Los 
Reyes en tu Barrio”, una propuesta 
que busca acercar la magia de la festi-
vidad a distintas localidades de la ciu-
dad. Mariano Vallaro, subsecretario de 
Abordaje y Políticas Públicas, anunció 
por FM Master’s que este evento conti-
nuará su recorrido por los barrios fue-
guinos, y en esta oportunidad, tendrá 
como sede la escuela ubicada en el va-
lle de Andorra.

“Este sábado vamos a tener una se-
gunda jornada de kermés. Y en esta 
oportunidad los Reyes van a visitar al-
gunos barrios, toca la escuela 47 en An-
dorra y también vamos a agregar más 
juegos de los que hubo en la primera 
jornada”, destacó Vallaro, quien anti-
cipó que se ampliará la oferta de acti-
vidades para que los asistentes puedan 
disfrutar de una tarde completa.

En la jornada anterior, el evento in-
cluyó varias actividades que atraje-
ron a numerosos vecinos. “Tuvimos 
el stand principal de los Reyes, obvia-
mente porque estábamos en la previa. 

LOS REYES EN TU BARRIO PASARÁN 
EL SÁBADO POR ANDORRA

Estuvo Bienestar Policial con la divi-
sión de Canes mostrando cómo es 
el trabajo que hacen con los perros, 
estuvo la gente del BIM que estuvo 
con una rica chocolatada y después 
distintos ministerios y secretarías de 
todo el gobierno que fueron sumando 
distintos juegos”, detalló el subsecre-
tario.

Para dar cierre a cada jornada, se 
prepara un espectáculo artístico. 
“Para cerrar tenemos un número ar-
tístico, así que está bueno que toda la 
familia se acerque. Tenemos para que 
merienden y pasen una jornada super 
distendida, agua caliente para el mate 
para los más grandes y está bueno que 
todos participen”, agregó Vallaro, re-
saltando que el evento está pensado 
para todas las edades y fomenta la in-
tegración familiar.

La cita está prevista para el sábado 20 
de enero, de 16 a 19 horas, en la escue-
la N° 47, en el barrio Andorra. Además, 
el subsecretario adelantó que la próxi-
ma semana, el evento se trasladará al 
barrio Pipo, específicamente al cole-

gio Eva Duarte.
“El próximo fin de semana vamos a es-

tar en el colegio Eva Duarte en el barrio 
Pipo”, señaló Vallaro, invitando a todos 
los vecinos a ser parte de estas festivi-
dades que ya se han convertido en una 
tradición local.

El evento “Los Reyes en tu Barrio” tie-
ne como objetivo fomentar el encuen-
tro y la recreación en familia, acercando 
a los niños y sus padres a distintas pro-
puestas lúdicas y culturales. Con activi-
dades para todos los gustos, se espera 
que esta segunda jornada en Andorra 
sea tan exitosa como la primera, con 
la participación activa de los vecinos 
en un ambiente relajado y de diversión 
para grandes y chicos.
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SALUD EN CRISIS

El titular de la clínica San Jorge analizó la noticia de la homologación para que médicos de nuestro país puedan ejercer su 
profesión en otros países sin necesidad de validar su título, y la vinculó con la crisis crónica del sistema de salud pública, tanto 
provincial como nacional.

El sistema de salud en Argentina en-
frenta una crisis crónica que afecta tan-
to al ámbito público como privado, un 
fenómeno que se ve reflejado de ma-
nera especialmente pronunciada en 
Tierra del Fuego. El Dr. Carlos Sánchez 
Posleman, titular de la Clínica San Jorge 
de Ushuaia, brindó su perspectiva sobre 
el impacto de las recientes decisiones 
políticas y su vínculo con la escasez de 
médicos y la falta de soluciones estruc-
turales en el sistema de salud.

El Dr. Sánchez Posleman comenzó su 
análisis, por FM Master’s, destacando 
una reciente noticia que, aunque genera 
un sentimiento de orgullo en el ámbito 
nacional, también pone de manifiesto 
los desafíos profundos que enfrenta el 
sector sanitario. 

Se trata de la homologación de títulos 
médicos en Argentina, que permite a 
los egresados de las facultades del país 
ejercer su profesión en otros países sin 
la necesidad de revalidar sus títulos. 
“Por un lado, es un orgullo para la Ar-
gentina que en la Facultad de Medicina 
puedan certificar automáticamente sus 
títulos y los egresados de la mayoría de 
las facultades de la Argentina puedan ir 
a trabajar a cualquier lugar del mundo”, 
afirmó el médico. Sin embargo, también 
advirtió sobre los efectos negativos que 
esta medida podría tener, sobre todo en 
el ámbito local.

Según el Dr. Sánchez Posleman, la ho-
mologación de títulos médicos profun-
diza un problema ya existente: la escasez 
de médicos en el país, especialmente en 
provincias como Tierra del Fuego. Esta 
falta de recursos humanos es uno de los 
factores que lleva a muchos médicos a 
emigrar, buscando mejores condiciones 
laborales y oportunidades de formación 
más atractivas en otros países. “Lo que 
ya estamos viendo en la actualidad son 
médicos que están formándose con no-
sotros, que están tratando de resolver 
el tema de la ciudadanía y de las posi-
bilidades de ir pensando en emigrar, 
sobre todo a la parte europea”, detalló. 
Los destinos más elegidos por los médi-
cos que buscan expandir sus horizontes 
son, según el Dr. Sánchez Posleman, Es-
paña e Italia.

El análisis de la situación laboral y eco-
nómica de los médicos, tanto en Tierra 
del Fuego como en el resto del país, re-
vela que muchos profesionales optan 
por trabajar fuera de Argentina, atraídos 
por condiciones de trabajo más favora-
bles. La escasez de médicos en el mundo 
ha dado lugar a una creciente demanda 
internacional, lo que convierte a países 
como España, Italia, Alemania y Esta-
dos Unidos en destinos preferidos para 
los médicos argentinos. “Hay escasez 
de médicos a nivel general en el mundo 
que hace que mucha gente elija en vez 
de trabajar en la Argentina ir a trabajar 
a España, Italia, Alemania, Estados Uni-
dos”, explicó.

Una de las principales consecuencias 

SÁNCHEZ POSLEMAN: “EL PROBLEMA 
EN TIERRA DEL FUEGO SIGUE EXISTIENDO”

de la homologación automática de los 
títulos médicos, según Posleman, es 
que los médicos pueden ahora ejercer 
en el extranjero sin necesidad de reva-
lidar su título, aunque esto no implica 
que puedan validar su especialidad. 
“Esto no significa que esté revalidada 
la especialidad sino sólo el título de 
médico”, aclaró. Sin embargo, este pa-
norama pone en evidencia la falta de 
medidas efectivas en Argentina para 
solucionar la falta de médicos en el 
país, y en particular en Tierra del Fuego.

También abordó la situación de la 
salud en el ámbito nacional, señalan-
do que las medidas adoptadas a nivel 
gubernamental han sido insuficientes 
para resolver los problemas de fondo 
que aquejan al sistema de salud. Según 

el titular de la Clínica San Jorge, el siste-
ma de salud argentino se enfrenta a un 
problema estructural complejo que no 
ha sido abordado de manera efectiva 
por las autoridades nacionales y pro-
vinciales. “Yo veo un sistema de salud 
muy complejo, muy complicado, con 
soluciones que no son de fondo”, indi-
có.

El impacto de las reformas recien-
tes, como la desregulación del sector 
y la transformación de las prepagas en 
obras sociales, ha afectado solo a una 
pequeña parte de la población. “Las 
medidas que se tomaron a nivel nacio-
nal (...) eso ha impactado en el 15% de 
la población, la masa de gente en un 
sistema prepago. Hay un 85% restante 
que está fuera de eso y que todavía el 

gobierno y las autoridades, tanto nacio-
nales como de las distintas provincias, 
no han tomado medidas para tratar de 
fortalecer el sistema de salud a nivel pú-
blico”, explicó.

Para el Dr. Carlos Sánchez Posleman, el 
sistema de salud en Tierra del Fuego está 
quebrado y lejos de mejorar. Las condi-
ciones de trabajo para los médicos en 
la provincia son poco atractivas, princi-
palmente debido a los bajos honorarios 
que perciben en muchas especialidades. 
“Hoy las condiciones en Tierra del Fuego 
son poco atractivas, porque los honora-
rios en la mayoría de las especialidades 
están muy retrasados”, señaló. Además, 
advirtió que cada vez es más difícil rete-
ner a los profesionales de la salud en la 
región, especialmente considerando la 
lejanía de los centros de formación y la 
falta de opciones de crecimiento profe-
sional. “Realmente no es un lugar donde 
digan que pueden crecer económica-
mente y estar lejos de sus afectos, de sus 
lugares de orígenes, de centros de for-
mación de alta complejidad”, reflexionó.

En este contexto, la situación del siste-
ma de salud en Tierra del Fuego se torna 
cada vez más crítica, no solo por la esca-
sez de médicos, sino porque el sistema 
está completamente quebrado. “Cada 
vez se torna más crítica la situación, no 
solo por el recurso humano sino porque 
el sistema está totalmente quebrado y 
creo que tocó el fondo”, concluyó el Dr. 
Sánchez Posleman.
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El Banco Central de la República Ar-
gentina (BCRA) anunció la decisión de 
mantener la tasa de política monetaria 
en 32% nominal anual, equivalente a 
un rendimiento mensual efectivo del 
2,6%, en el contexto de un cambio en 
la estrategia de ajuste del tipo de cam-
bio oficial. 

Este anuncio se realizó luego de co-
nocerse el Índice de Precios al Consu-
midor (IPC) de diciembre, que marcó 
una inflación del 2,7%, un nivel supe-
rior al 2,4% registrado en noviembre 
y al 2,5% que el Gobierno había con-
siderado como criterio para ajustar el 
esquema cambiario. A partir de febre-
ro, el ritmo de devaluación mensual 
del dólar oficial se reducirá al 1%, en 
comparación con el 2% vigente desde 
diciembre de 2023.

Fuentes oficiales informaron que el 
directorio del BCRA tomó esta decisión 
en su reunión del jueves. Este nivel de 
tasas busca mantener el atractivo de 
las inversiones en pesos, como los pla-
zos fijos, y proporcionar un rendimien-
to positivo frente a las expectativas de 
inflación. 

Según el Relevamiento de Expecta-
tivas de Mercado (REM) elaborado por 
el propio Banco Central, el IPC proyec-
tado para los próximos meses es del 
2,5% en enero y del 2,3% en febrero, lo 
que posiciona la tasa de política mo-
netaria por encima de las expectativas 
inflacionarias a corto plazo.

La estrategia de la entidad mone-
taria plantea un delicado equilibrio. 
Por un lado, mantener tasas suficien-
temente altas para evitar una dolari-
zación masiva que podría aumentar 
la brecha cambiaria, como ocurrió a 
mediados de 2024 tras una rápida re-
ducción de los rendimientos en pesos. 

Por otro lado, ajustar gradualmente 
las tasas para acompañar la reducción 
del ritmo de devaluación y evitar una 
sobreestimulación del carry trade. Este 

EL BANCO CENTRAL MANTIENE LA TASA 
EN 32% ANUAL TRAS EL AJUSTE DEL DÓLAR

mecanismo ha sido clave para soste-
ner las inversiones en moneda local 
en un entorno de alta inflación y vo-
latilidad cambiaria.

El mercado financiero, sin embar-
go, anticipa posibles recortes en la 
tasa de política monetaria en el corto 

La autoridad monetaria decidió sostener el rendimiento en pesos mientras reduce a 1% mensual la devaluación del tipo de 
cambio oficial, buscando equilibrio ante la inflación y las expectativas del mercado.

CAMBIO DE ESTRATEGIA

plazo. “Nosotros asumimos que cuan-
do bajen el crawl también bajarán la 
tasa de política monetaria, aunque en 
una proporción considerablemente 
menor”, señaló un análisis de la con-
sultora 1816. Según esta estimación, 
la tasa podría reducirse entre 300 y 

500 puntos básicos, ubicándose en un 
rango de entre 27% y 29% anual.

La reciente licitación de deuda en 
pesos por parte del Tesoro Nacional 
ofreció pistas sobre la dirección futura 
de las tasas. Portfolio Personal Inversio-
nes (PPI) destacó que los rendimientos 
de los instrumentos colocados, como 
el Boncap 2026, superaron ligeramen-
te las expectativas del mercado secun-
dario. “Esto se dio en un contexto de 
escasez de pesos ante la reducción de 
las tenencias de LEFIs por parte de los 
bancos y el incremento del stock de 
pases activos con el BCRA”, señaló la 
consultora.

Por su parte, Inviu advirtió que, 
aunque el mercado espera una reduc-
ción de tasas en el mediano plazo, las 
recientes decisiones del Tesoro y del 
Banco Central sugieren que los ajus-
tes serán graduales. “Tanto el gobierno 
como el mercado parecen no apuntar a 
una baja de la tasa de Lecap todavía”, 
indicó un informe de la firma. Además, 
sugirió que la desaceleración del rit-
mo de devaluación podría incentivar 
a los exportadores a liquidar stocks o 
recurrir a prefinanciaciones para apro-
vechar el diferencial entre el ajuste 
cambiario del 1% mensual y las tasas 
vigentes.

En un contexto en el que el Congre-
so aún no ha aprobado el Presupues-
to 2025, el Gobierno ha comenzado a 
asignar partidas presupuestarias de 
manera provisional, lo que añade com-
plejidad a la planificación económica y 
financiera. 

Este escenario refuerza la impor-
tancia de las decisiones de política 
monetaria y cambiaria para estabilizar 
la economía y reducir las presiones in-
flacionarias y cambiarias. La próxima 
evolución de las tasas de interés y del 
tipo de cambio será crucial para eva-
luar el impacto de estas medidas en el 
corto y mediano plazo.
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POLÉMICA EN RÍO GRANDE

Un video muestra al condenado Mario Gordillo violando las condiciones de su prisión domiciliaria. La difusión generó indignación 
y pedidos de revisión judicial sobre el beneficio otorgado por razones médicas.

Un nuevo caso de controversia judi-
cial sacude a Río Grande. Mario Gor-
dillo, un odontólogo condenado a 12 
años de prisión por abuso sexual agra-
vado de un menor, fue filmado fuera 
de su domicilio asignado, en lo que pa-
rece ser una flagrante violación de las 
condiciones impuestas para su prisión 
domiciliaria. Este beneficio le fue con-
cedido por razones médicas, tras una 
intervención quirúrgica.

El video, difundido en redes sociales 
por una de sus víctimas, reavivó el de-
bate sobre las decisiones judiciales re-
lacionadas con beneficios carcelarios. 

En las imágenes, Gordillo aparece 
fuera de la vivienda designada para 
cumplir su arresto domiciliario, que le 
fue otorgado debido a una operación 
de hernia inguinal. Según la resolución 
judicial, la medida incluía un mes de 
reposo, que fue extendido hasta el 27 
de enero de este año debido a la falta de 
un médico en la Unidad de Detención.

Sin embargo, las imágenes registra-
das parecen contradecir la justificación 
de la medida. La prisión domiciliaria 
exige la permanencia constante en el 
domicilio y prohíbe cualquier tipo de 
movimiento fuera del mismo, salvo ex-
cepciones aprobadas y monitoreadas. 

En este caso, el monitoreo debería es-
tar a cargo del Patronato de Liberados 
y el Servicio Penitenciario, bajo super-
visión de la jueza de feria María Rosa 
Santana. En el video, no se observan 
signos de supervisión, lo que ha gene-
rado inquietud pública.

El video provocó indignación, par-

GRABAN A UN CONDENADO CON PRISIÓN 
DOMICILIARIA FUERA DE LA VIVIENDA

ticularmente entre las víctimas del 
condenado. Una de ellas expresó 
su preocupación en redes sociales, 
cuestionando las razones detrás de la 
aparente libertad de movimiento de 
Gordillo. “¿Por qué alguien con esta 
condena está en la calle?”, se preguntó 
en una publicación que rápidamente 
se viralizó.

La polémica también ha puesto en el 
centro del debate la oportunidad de 
la concesión de la prisión domicilia-
ria, que fue otorgada poco antes de las 
fiestas de Navidad. Aunque en princi-
pio se presentó como una decisión ba-
sada en necesidades médicas, algunas 
voces cuestionan la coincidencia de la 
fecha y la extensión del período de re-
poso.

Los requisitos para otorgar este tipo 
de medidas suelen ser estrictos, in-

cluyendo la necesidad de garantizar 
que el beneficiario no represente un 
riesgo para la sociedad ni tenga posi-
bilidad de evadir el cumplimiento de 
su condena. En este caso, las imáge-
nes difundidas parecen indicar que 
los controles no se están aplicando de 
manera adecuada.

Desde el ámbito judicial, no se ha 
emitido aún una declaración oficial 

en respuesta a la controversia, pero el 
caso pone de manifiesto la importancia 
de reforzar los mecanismos de supervi-
sión en este tipo de medidas.

El caso de Mario Gordillo no solo gene-
ra preocupación por el incumplimiento 
de las condiciones de su prisión domi-
ciliaria, sino que también plantea inte-
rrogantes sobre el manejo de beneficios 
judiciales en casos de delitos graves.
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Los incendios forestales en Chubut 
continúan creciendo y ya alcanzaron 
las 2.000 hectáreas, todas ellas de bos-
que nativo. Asimismo, debieron eva-
cuar más de 200 viviendas, y alrededor 
de 30 casas fueron consumidas por el 
fuego, haciendo aún más crítica la si-
tuación.

Asimismo, los incidentes produ-
jeron el incendio de varios locales y 
postes eléctricos, además de ser los 
responsables de la incomunicación tec-
nológica, dado que la fibra óptica tam-
bién se quemó. El pronóstico del clima 
con altas temperaturas, sin lluvias y con 
vientos de hasta 40 km/h, pueden em-
peorar la situación en la zona del Lago 
Epuyén y sus alrededores.

Ignacio Torres, el gobernador de di-

INCENDIOS FORESTALES EN CHUBUT
cha provincia, se aproximó a la zona 
que padece de las llamas para prestar 
su colaboración y brindar una confe-
rencia de prensa.

La palabra del intendente de Epu-
yén

En medio de los esfuerzo por apa-
gar el fuego con aviones hidrantes y 
bomberos trabajando, José Contreras, 
intendente de Epuyén, relató: “Ver 
cómo quedó el pueblo, es lamentable, 
esto es un desastre, estamos haciendo 
un relevamiento de las viviendas afec-
tadas, hay que tomar fuerzas y volver-
se a levantar”.

Allí, expresó que muchos sectores 
de la zona permanecen incomunica-
dos e incluso pasaron la noche sin luz. 
“El suministro eléctrico, tanto como 

El gobernador Ignacio Torres se aproximó a la zona del desastre. Las llamas ya arrasaron con 2.000 hectáreas.

Internet, tardará como un mes apro-
ximadamente en volver a la normali-
dad”, remarcó.

“El incendio no está controlado y 
que, como toda mañana, que es fría, 
el fuego está aplacado y al mediodía 
es cuando vuelve a resurgir”, resaltó el 
jefe comunal, y agregó: “El viento era 
terrible, no sabías qué dirección tenía 
y provocó que el fuego se descontro-
le“.

También contó que la gente que 
perdió sus viviendas fue recibida en el 
Gimnasio Municipal de Epuyén, que 

DESDE LA APP MI ARGENTINA, 
SE PODRÁN DESCARGAR TÍTULOS 
SECUNDARIOS Y SUPERIORES

Aquellos ciudadanos que hayan 
completado sus estudios podrán vi-
sualizar y descargar el título en for-
mato digital. Cómo hacerlo.

El Ministerio de Capital Huma-
no, a cargo de Sandra Pettovello, a 
través de la Secretaría de Educación 
y en conjunto con la Secretaría de 
Innovación, Ciencia y Tecnología, 
anunció que ahora se podrá acce-
der al título de educación secunda-
ria y superior no universitaria desde 
la app de Mi Argentina.

Esta disposición fue tomada en 
el marco del Convenio de Colabo-
ración y Asistencia Técnica que am-
bas carteras firmaron en 2024.

El título de educación secunda-
ria y superior no universitaria ya 
está disponible en la app Mi Argen-
tina

La medida rige para los títulos 
que se emiten a partir del 1° de no-
viembre de 2023 mediante el Siste-
ma Federal de Títulos-Digital.

El contenido de las descargas 
incluirá un código QR, cuya lectura 

permitirá la verificación en tiempo 
real de la autenticidad de los docu-
mentos digitales.

La vinculación de los sistemas de 
Mi Argentina y del Sistema Federal 
de Títulos-Digital va a estar operati-
va de manera completa para finales 
de este mes.

El Secretario de Innovación, 
Ciencia y Tecnología, Darío Genua, 
destacó la importancia de la medi-
da como parte de un esfuerzo más 
amplio por digitalizar los trámites 
administrativos en el país. Genua su-
brayó que el objetivo es seguir avan-
zando en la migración digital de do-
cumentos para que más argentinos 
puedan realizar trámites de forma 
fácil y segura.

La app Mi Argentina, que ya es 
utilizada por millones de ciuda-
danos para gestionar documentos 
como el DNI, la licencia de conducir 
y el pase sanitario, entre otros, conti-
nuará ampliando sus funciones con 
la incorporación de los títulos edu-
cativos digitales.

funciona como Centro de Evacuados: 
“Yo me autoevacué, vivo en la zona de 
El Alto, junto a mi madre”.

“El fuego comenzó en la zona de un 
pinar de El Lago, hasta donde llegaron 
los brigadistas y aún intentan determi-
nar que originó este desastre”, explicó 
el jefe comunal.

Y sostuvo que el incendio “se acercó 
al pueblo por el sector de Rinconada, 
atravesó una región forestal, arrasó 
con todo a su paso, llegando hasta la 
Ruta 40, en donde se lo intenta conte-
ner”.

INNOVACIÓN

ACTUALIDAD
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El ministro de Economía Luis Caputo anunció límites a las medidas antidumping. La decisión se confirmó este jueves a través 
del Decreto 33/2025, publicado en el Boletín Oficial.

Con las medidas antidumping del 
Gobierno publicadas este jueves en el 
Boletín Oficial, el Gobierno reafirmó 
su decisión de apertura económica 
para generar competencia entre los 
sectores protegidos de la producción 
local y los productos importados. Esto 
permitirá flexibilizar el ingreso al país 
de productos como bicicletas, freido-
ras y dispositivos electrónicos, entre 
otros.

Desde su cuenta de la red social X 
(ex Twitter), el ministro de Economía 
Luis Caputo indicó que se va a modi-
ficar profundamente el sistema anti-
dumping, la herramienta que tienen 
las empresas locales para denunciar si 
hay competencia de productos impor-
tados que entran al país a un precio 
menor al de valor de mercado en su 
país de origen.

Federico Sturzenegger defendió los 
cambios en la legislación antidumping

El ministro Desregulación, Federico 
Sturzenegger, defendió los cambios en 
la legislación antidumping y aseguró 
que el actual sistema era favorable a 
los monopolios locales.

“Al imponer el antidumping queda-
mos presa de un monopolio local que 
nos cobra lo que quiere”, afirmó el 
funcionario.

Asimismo, descalificó el argumen-
to de que la competencia extranjera 
destruye la industria local: “Este ar-
gumento es un sinsentido ya que solo 
podría ocurrir si el producto que me 
venden tuviera un único productor a 
nivel mundial”.

Sturzenegger aplaudió la decisión de 

GOBIERNO FLEXIBILIZA LA IMPORTACIÓN DE 
BICICLETAS, FREIDORAS Y ELECTRODOMÉSTICOS 

ACTUALIDAD

limitar la duración del antidumping a 
cinco años, un cambio radical consi-
derando que algunas medidas, como 
la aplicada a las bicicletas, llevaban 
30 años en vigor.

“Primero, porque ponemos un lími-
te temporal a las medidas antidum-
ping. A partir de ahora no podrán du-
rar más de 5 años”, explicó.

Otro aspecto clave de la nueva reso-
lución es la obligatoriedad de que las 
medidas antidumping sean validadas 
por las entidades de defensa de la 
competencia y del consumidor.

“Segundo, porque cualquier medida 
de antidumping deberá contar con 
una validación de defensa de la com-
petencia y de defensa del consumi-

dor”, aclaró Sturzenegger.
Esta validación busca evitar que el 

antidumping se convierta en una he-
rramienta para inflar precios artificial-
mente y perjudicar a los consumidores. 
Sturzenegger subrayó la importancia 
de “revisar los antidumpings existen-
tes” aunque reconoció que demandará 
tiempo.
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La secretaria de Turismo de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Viviana Man-
fredotti, destacó la importancia  del Día 
del Turismo Antártico Argentino. El año 
pasado, el Concejo Deliberante, declaró 
a Ushuaia, capital del turismo Antártico 
tomando como fecha el 16 de enero en 
conmemoración al Primer viaje de turis-
mo a la Antártida Argentina que partió 
desde Ushuaia.

El Primer viaje de turismo a la An-
tártida Argentina partió desde Ushuaia 
el 16 de enero de 1958 con 98 pasajeros 
a bordo del buque ARA Les Eclaireurs al 
mando del capitán de corbeta Eduardo 
G. Llosa visitando los Destacamentos 
Navales Decepción, Teniente Cámara en 
la bahía Luna, Jubany (actual base Car-

lini) en caleta Potter, Almirante Brown 
y Melchior. El grupo de pasajeros que 
formó parte del viaje puso una placa 
conmemorativa en la casa principal del 
Destacamento Decepción por ser el pri-
mer lugar de la Antártida donde desem-
barcaron.

La ciudad de Ushuaia constituye la 
principal base de operaciones, como 
puerto base y en menor medida como 
puerto de escala, inicio o fin del itine-
rario a la Antártida. Tiene como virtud 
su condición geográfica, puerto natu-
ral de aguas profundas y los servicios 
de apoyo. El emplazamiento del puerto 
es considerado estratégico tanto por su 
cualidad de posibilitar la integración 
bioceánica (Atlántico - Pacífico) como 

“USHUAIA REPRESENTA 
EL 90% DEL TRÁNSITO 
MUNDIAL DE BUQUES 
DE TURISMO ANTÁRTICO”

ACCEDÉ AL SERVICIO 
MUNICIPAL DE TELEMEDICINA

El Municipio recuerda a la comu-
nidad que se encuentra operativo el 
Servicio de Telemedicina Municipal a 
través del Chat Bot de la Línea 147 de 
Atención Ciudadana. Esta innovadora 
herramienta, a disposición de las y los 
vecinos riograndenses, busca dar una 
solución concreta a la demanda de 
atención médica en diversas especia-
lidades.

Dicho canal prioriza los turnos 
presenciales; en caso de no contar 
con ellos el sistema automáticamen-

te sugiere la opción de la Telemedicina 
logrando así que las y los vecinos en-
cuentren una respuesta inmediata a su 
necesidad.

Para acceder a esta innovadora he-
rramienta, las y los vecinos pueden 
comunicarse con el Chat Bot de la 
Línea 147 de Atención Ciudadana, in-
gresando al mismo a través del botón 
ubicado dentro de la App RGA Ciu-
dadana -disponible en PlayStore y en 
App Store- o bien, a través del número 
2964472317.

NUEVA EDICIÓN DE “XXII 
ASADO INTERNACIONAL 
MÁS GRANDE DE TIERRA 
DEL FUEGO 2025”

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Secretaría de Turismo y Pro-
ducción, abrió las inscripciones para 
participar en el emblemático “XXII 
Asado Internacional más grande de 
Tierra del Fuego 2025”, que se lleva-
rá a cabo el próximo 1 de febrero en 
la ciudad de Porvenir, Chile.

Este evento, reconocido como 
una de las celebraciones gastronó-
micas más importantes de la región, 
reúne a parrilleros y amantes del 
asado de distintos puntos de Tierra 
del Fuego y países vecinos.

Los interesados pueden acer-
carse a la Dirección de Desarrollo 

Productivo, ubicada en Santiago 
Rupatini 51, de lunes a viernes en el 
horario de 9 a 15 hs. Allí podrán for-
malizar su inscripción y recibir in-
formación detallada sobre las bases 
y condiciones del evento. La fecha 
límite para inscribirse es el lunes 27 
de enero.

El Asado Internacional es un es-
pacio de integración que pone en 
valor las raíces y costumbres com-
partidas por las comunidades de Tie-
rra del Fuego. Año tras año, reúne a 
cientos de participantes y visitantes 
que celebran la cultura del asado, un 
verdadero emblema de la región.

TOLHUIN RÍO GRANDE

por ser el puerto más próximo a la Pe-
nínsula Antártica. La capital de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlánti-
co Sur (TDFAeIAS), que se encuentra 
a 1.000km de distancia de la penínsu-
la antártica,  interviene como puerta 
de entrada en el ámbito internacional 
compitiendo con otras ciudades que 
también promueven accesos a la Antár-
tida como Ciudad del Cabo (Sudáfrica) 
3.600km, Hobart (Australia) 2.200km, 
Christchurch (Nueva Zelanda) 2.250km 
y Punta Arenas (Chile) 1.500 km.

El turismo antártico es aquella la acti-
vidad comercial que involucra el despla-
zamiento de personas al sur de los 60º S o 
Área del Tratado Antártico, con motivos 
de ocio y con especial atención a motiva-
ciones relacionadas con la vida silvestre, 
paisajes dramáticos, interés en la ciencia 
y en la historia de la exploración.

Ushuaia, como puerta de entrada ma-
rítima a la Antártida, es la ciudad más ac-
tiva a partir de los años ’90, representan-
do el 90 % del tránsito mundial de buques 
de turismo antártico aproximadamente.

Según el informe sobre flujos de visi-
tantes y de buques de turismo antártico 
que operaron en el puerto de Ushuaia du-
rante la temporada 2023/2024, se conta-
bilizaron 173.211 cruceristas en el Puerto 
de Ushuaia, 21 % más que la temporada 
anterior y 99.359 tripulante. Es impor-
tante destacar el rol del Aeropuerto Inter-
nacional Malvinas Argentinas, ya que ha 
incidido en el incremento de arribos aé-
reos. Y en particular, teniendo en cuenta  
la corta distancia que separa Ushuaia de 
la Península Antártica, ha permitido a las 
operadoras turísticas ampliar la frecuen-
cia de viajes durante la temporada turís-
tica.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El Sol en Virgo y Urano te traen ideas innovadoras 
para tu rutina diaria o trabajo. Quizás te sientas 
con ganas de cambiar algunos hábitos o probar 
nuevas formas de organizarte. Es un buen mo-
mento para darle un giro a las tareas aburridas.

La energía de hoy toca tu lado creativo y te invita 
a explorar nuevas formas de divertirte o expresar 
tus pasiones. Si has estado buscando hacer algo 
fuera de lo común, este es el momento. Deja que 
la inspiración te guíe y no tengas miedo de hacer 
algo que normalmente no harías.

La influencia del Sol y Urano trae cambios in-
esperados en el hogar o la familia. Puede que 
sientas la necesidad de reorganizar tu espacio o 
hacer ajustes en tu vida doméstica. Estos cam-
bios te harán sentir más cómodo y alineado con 
lo que realmente necesitas para estar en paz en 
casa.

La energía de hoy favorece la comunicación y te 
anima a expresar tus ideas de manera original. 
Podrías tener conversaciones interesantes o re-
cibir noticias inesperadas que te abran los ojos a 
nuevas oportunidades.

El Sol y Urano te impulsan a revisar tu relación 
con el dinero. Tal vez encuentres una nueva for-
ma de manejar tus finanzas o descubras una 
oportunidad inesperada de generar ingresos. No 
tengas miedo de probar algo diferente.

La energía del día de hoy sol y urano te favore-
ce trayendo energía fresca y original a tu vida 
personal. Quizás te sientas más abierto a hacer 
cambios en tu apariencia o en cómo te presentas 
al mundo. 

Hoy podrías tener un momento de claridad so-
bre algo que has estado ignorando. No es nece-
sario que lo compartas con todos, pero sí que 
tomes en serio estos nuevos insights para tu cre-
cimiento personal.

El Sol en trígono con Urano te invita a explorar 
nuevas conexiones sociales o amistades. Tal vez 
encuentres a personas que te inspiren o te hagan 
ver las cosas de una manera diferente. Es un buen 
momento para salir de tu zona de confort y acep-
tar las sorpresas.

La energía planetaria afecta tu área profesional, y 
es posible que surjan oportunidades inesperadas 
en el trabajo o que decidas cambiar algo impor-
tante en tu carrera. Si has estado buscando una 
nueva dirección este es el momento de lanzarte.

El trígono entre el Sol y Urano te impulsa a salir 
de tu zona de confort mental. Es un buen mo-
mento para aprender algo nuevo o viajar a un lu-
gar que no conoces. Las ideas frescas y las expe-
riencias diferentes te ayudarán a abrir la mente.

Hoy podrás hacer cambios en temas financie-
ros o emocionales más profundos. Tal vez sur-
jan oportunidades inesperadas para mejorar tu 
situación económica o sentirte más seguro en 
relaciones importantes. La clave está en ser flexi-
ble y aprovechar estos momentos de innovación 
para avanzar.

La energía del Sol y Urano afecta tus relaciones 
de pareja o sociedades. Podrías notar que alguien 
cercano trae ideas frescas o propuestas que no es-
perabas. Aunque te tome por sorpresa, este es un 
buen momento para aceptar esos cambios.

EL MUNICIPIO Y LA ASOCIACIÓN 
BÚNKER VIDA DEFINIERON 
AGENDA DE TRABAJO 
CONJUNTO PARA EL 2025

El Secretario de Gestión Ciudada-
na, Gonzalo Ferro y el subsecretario de 
Salud, Agustín Perez, mantuvieron un 
encuentro con referentes de la Asocia-
ción Civil Búnker Vida durante el cual 
acordaron acciones mancomunadas a 
desarrollar este año.

Cabe destacar que el Municipio 
acompaña la tarea de dicha institución 
a través de los equipos de Salud Mental 
y Adicciones y la Dirección de Juventu-
des. 

Búnker Vida es un espacio de en-
cuentro, acompañamiento y apoyo, 
donde a través de diversos encuentros y 
desde la grupalidad, abordan el cuidado 
de la salud mental y emocional, como 
así también herramientas para afianzar 
la identidad y los proyectos de vida.

Cabe destacar que dicha Asociación 
Civil participó en el Segundo Curso Pro-
vincial de Formadores en Prevención 
de Suicidio, siendo además una de las 
instituciones reconocidas por el inten-
dente Martín Perez por su labor diaria 
en pos del cuidado comunitario de la 
salud mental.

Al respecto, el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, expresó que 
“desde la gestión municipal concebi-
mos que abordar la prevención y la con-
tención es cultivar oportunidades para 
el proyecto de vida de nuestras juventu-
des”. 

En tanto destacó que “quienes for-

man parte de Búnker Vida son un claro 
ejemplo del compromiso social y la so-
lidaridad de nuestra ciudad. Por eso, los 
acompañamos en la tarea de construir 
colectivamente una comunidad sana e 
integrada, donde primen estos valores”.

Por su parte, el subsecretario de Salud, 
Agustín Perez, subrayó que “es prioridad 
como Municipio continuar fortalecien-
do el trabajo en conjunto con las distin-
tas asociaciones que trabajan de manera 
comunitaria en materia de salud mental, 
tal es el ejemplo del excelente trabajo que 
realiza Búnker Vida en materia de pre-
vención y promoción de salud”.

Finalmente, uno de los referentes de 
Búnker Vida, Joaquín Escobar, señaló la 
importancia de “trabajar en conjunto por 
el bien común que es ayudar y fortalecer 
a la comunidad riograndense mediante 
talleres y charlas para el cuidado de la sa-
lud mental” y destacó que “sabemos que 
desde el Municipio están a disposición 
para afianzar el trabajo que venimos rea-
lizando como Asociación”.

LA COMISIÓN DE AUXILIO 
DE USHUAIA CONTINÚA 
ASISTIENDO A SENDERISTAS 
Y CAMINANTES

En plena temporada estival, la Co-
misión de Auxilio de Ushuaia sigue 
asistiendo a vecinos y turistas que en-
frentan inconvenientes durante acti-
vidades de senderismo y trekking. 

Desde Defensa Civil Municipal, re-
cordaron la importancia de cumplir 
con las medidas de seguridad nece-
sarias para evitar incidentes durante 
estas prácticas al aire libre.

El vicedirector de Defensa Civil Mu-
nicipal, Cristian Álvarez, destacó que 
las intervenciones de la Comisión de 
Auxilio han aumentado en los últimos 
años debido al crecimiento del sen-
derismo como actividad recreativa. 
“Generalmente, los inconvenientes se 
producen porque las personas no res-

petan los horarios recomendados o no 
llevan la indumentaria adecuada para 
las sendas que recorren”, señaló.

En los últimos días, se registraron 
tres intervenciones en la senda del Ce-
rro Bonete, aunque en algunos casos 
fue posible brindar asistencia de ma-
nera remota, gracias a la comunica-
ción telefónica.

Desde Defensa Civil, insisten en la 
necesidad de tomar recaudos al mo-
mento de realizar caminatas: no salir 
solos, informar a alguien sobre la ac-
tividad, elegir horarios óptimos y uti-
lizar ropa y calzado adecuados. Estas 
precauciones son clave para garan-
tizar la seguridad en los senderos de 
Ushuaia.

USHUAIA RÍO GRANDE
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